

Communiqué

Objectif canopée: nouveau déploiement d'arbres sur la ville

En réponse à un été caniculaire hors norme, annonciateur du climat futur, l'Objectif canopée entre dans sa saison d'intense plantation dans l'ensemble de la ville. L'arrivée de jeunes arbres aux essences sélectionnées représente l'engagement de la Ville à conserver des conditions de vie supportables en milieu urbain. Nouveauté: un marquage spécifique sera mise en place pour annoncer la venue de nouveaux arbres. L'automne étant également la saison des coupes, leur nombre réduit dénote d'une gestion raisonnée et soigneuse du patrimoine arboré.

Un été annonciateur du futur climat lausannois

L'année 2022 marquera les mémoires comme celle des records de chaleur et de sécheresse, mais surtout comme l'année précurseuse des futures années « normales » du climat lausannois à l'horizon 2040. La présence ou l'absence d'arbres s'est clairement fait sentir durant ces longs mois chauds et sans pluie, illustrant la nécessité d'une croissance rapide de la couverture végétale de la ville pour s'adapter aux changements climatiques.

La canopée, ou l'importance du feuillage

La Ville de Lausanne ambitionne ainsi une couverture de 30% de son territoire par la canopée des arbres en 2040, contre environ 20% à ce jour, soit davantage d'arbres mais aussi de plus grands spécimens. Natacha Litzistorf, directrice du Logement, de l'environnement et de l'architecture, le rappelle : « la sécheresse et les canicules successives de cette année confirment plus que jamais nos choix politiques forts en faveur de la végétalisation à grande échelle de la ville. La notion de canopée, véritable parasol vert au-dessus de nos rues, places et espaces urbains va chaque année prendre plus de sens. Alors que l'énergie se fait rare, la multiplication d'arbres, soit de climatiseurs urbains gratuits, amène fraîcheur et biodiversité au cœur des quartiers. »

En 2021, première année de concrétisation de cette nouvelle politique publique, ce sont 1'454 arbres entre octobre et décembre, puis 1'376 arbres de janvier à avril 2022 qui ont été plantés, dépassant largement l'objectif. La saison qui s'ouvre (d'octobre 2022 à mars 2023) verra 1'373 arbres les rejoindre. L'Objectif canopée se déploie dans les espaces publics, en particulier dans les quartiers plus densément construits, mais aussi dans des préaux scolaires, des espaces sportifs, ou encore des pieds d'immeubles. Afin d'assurer une croissance rapide et un développement majeur de ces arbres, la Ville identifie où il est possible de les planter avec des conditions optimales de développement de leurs racines.

Une signalétique pour illustrer le déploiement du vert en ville

Afin d'informer le public de l'évolution de la mise en œuvre de l'Objectif canopée, des marquages au sol à la peinture à base de chaux minérale naturelle interviendront pour annoncer la venue de nouveaux arbres en remplacement d'anciens, fragiles ou non adaptés.

Entretien et gestion du patrimoine forestier

En parallèle de ce déploiement massif, l'entretien courant du patrimoine arboré (environ 90'000 arbres publics) passe également par des abattages. Que ce soit par le vieillissement, les aléas météorologiques et climatiques ou suite à des maladies et parasites, certains arbres affaiblis ou morts doivent être abattus pour réduire les risques pour la population et les infrastructures. 240

arbres sont concernés pour la saison qui s'ouvre : un chiffre moindre en comparaison interannuelle, marquant un bilan net largement positif entre plantations et abattages ainsi qu'en matière de canopée grâce à la rapide croissance des nouveaux sujets.

La Municipalité de Lausanne

Renseignements complémentaires :

- **Natacha Litzistorf, conseillère municipale, Direction du logement, de l'environnement et de l'architecture, +41 21 315 52 00 | +41 79 647 99 85**

Lausanne, le 14 octobre 2022

